
 1

Preparación del plenario económico – Bah!-Sanse 

 

El grupo del Bah!-Sanse nos reunimos el día 13 de abril para debatir sobre los documentos 

presentados por la comisión de preparación del plenario.  

 

1.- Valoración de los objetivos del plenario. 

Nos parece bien los objetivos propuestos. 

 

2.- Acciones colectivas (AC). 

En nuestro grupo hemos tenido muchas dificultades para llevar a cabo AC. En los últimos tiempos 

hemos pedido ayuda a otros grupos del bah! Para que nos echaran una mano y la respuesta ha sido 

siempre muy positiva, pero no hemos sabido aprovechar esa oferta de colaboración. Aunque cuando 

hemos hecho alguna AC casi todo el grupo ha participado, nuestra dificultad principal ha sido 

encontrar qué hacer y cómo hacerlo. En un sitio como Sanse-Alcobendas nos resulta muy difícil 

hacer alguna acción pública que tenga un mínimo de acogimiento.  

 

El problema que le vemos a las AC es que dependen mucho de la composición del grupo, el lugar 

en el que estés, la veteranía de sus miembros, etc,  es decir, la dificultad de realizarlas es muy 

variable. Para cambiar el modelo que hemos seguido hasta ahora, que al menos en nuestro caso no 

ha funcionado, vemos 2 posibilidades: subir las cuotas o cambiar de modelo, de forma que la 

obtención del 10% de fondos no sea responsabilidad de cada grupo sino de todo el bah! Una 

comisión podría encargarse de preparar las AC, y éstas se llevarían a cabo por toda la cooperativa 

(por ejemplo un festival, una fiesta, unas jornadas, etc). Por supuesto eso no quitaría que si 

determinados grupos quieren organizar alguna AC independiente también está bien.  

 

Si no fuéramos capaces de tener voluntarios suficientes para la nueva comisión, el 10% que debe 

obtenerse de AC habría que cubrirlo con las cuotas. Lo que no debe repetirse, desde nuestro punto 

de vista, son las deudas que hemos acumulado. En el caso de las deudas, además, existe un 

problema añadido; no nos parece bien que la gente nueva que entra en los grupos entre asumiendo 

deuda ajena. El modelo propuesto de AC de todo el Bah! Tendría también otras ventajas de 

cooperación entre los grupos, y también sería una forma de que los grupos que son buenos haciendo 

AC aporten su experiencia y saber hacer a toda la coope, lo que aportaría mucho en todos los 

sentidos.  

 

 



 2

3.- Decisiones pendientes del último plenario. 

Nos parece perfecto el aumento del IPC bah!, y nos parece que debe ser una decisión automática, 

sin necesidad de bajar a los grupos. A veces, hay que ser resolutivos y no discutir todo en las 

asambleas, puesto que partimos de que los miembros de la comisión que calculen el IPC-Bah! han 

hecho bien su trabajo y nos explicarían todo el proceso. 

 

4.- Condiciones de trabajo y consumo. Leídos. 

 

5.- Informes económicos. 

La documentación nos parece muy interesante para darnos cuenta de que el precio real de las bolsas 

está muy por encima de lo que estamos aportando, y que sin acciones colectivas para mantener la 

cooperativa habría que aumentar mucho las cuotas. Nos damos cuenta de que las AC no son un 

ingreso extra para el bah!, sino unos ingresos necesarios para el mantenimiento de la cooperativa.  

También nos damos cuenta una vez más de que la asignación económica de los trabajadores es muy 

baja. 

 

6.- Decisiones concretas. 

 

Nos parece bien la lista de decisiones a tomar, pero creemos que la decisión relativa al valor de la 

cuota debería ser el último punto a discutir, puesto que dependerá en parte de todo lo demás (IPC, 

asignaciones, AC). 

 


